

L'ACTUALITÉ DE LA COMMUNE DE CORBEYRIER EN TOUTES SAISONS

BALADE À LUAN TERRE DE LÉGENDES

MARIE-JEANNE L'ÂME DE NOTRE BIBLIOTHÈQUE

DOMINIQUE PFISTER FAITES PASSER LE CELTE

DES BANCS D'ÉCOLE AU CANAPÉ FORESTIER

UN NOUVEAU SENTIER POUR LES AGITTES

ETÉ - AUTOMNE 2018 | Nº 3

A L'ÉCOLE DE LA FORÊT

Originaire de Scandinavie, où les écoles dispensent des cours en pleine nature depuis les années 1950, la pédagogie forestière fait son trou en Suisse romande. À Corbeyrier, depuis la rentrée passée, les élèves robaleux profitent d'un nouveau lieu d'apprentissage: le canapé du loup.

À la faveur de journées ou de demijournées, par (presque) tous les temps, le mot d'ordre est à l'exploration, à la découverte et à l'aventure pour les élèves de Corbeyrier. La tête en l'air, le nez au vent, ils troquent leur salle de classe contre un canapé forestier. Un lieu aménagé en pleine nature par les forestiers du groupement des Agittes et les enfants eux-mêmes.

Là-bas, à la Feuille, pas de trace de goudron ou de gazon. Mais la nature, avec le ciel comme plafond, les arbres en décoration,





les talus comme toboggans et le matériel qu'offre la forêt pour découvrir le monde. « Cela dit, il ne faut pas croire que nous nous amusons », note Aude Borloz, institutrice. Si les murs et autres contraintes liées à l'école ont disparu, tout un travail pédagogique est réalisé avant, pendant et après la sortie. Entre observation des insectes et des traces d'animaux, méditation, cueillette, dessin, lecture, gymnastique, les élèves développent tous leurs sens, au rythme des saisons.

Sur place, le canapé reste le coeur de toutes les activités. Et le point de départ de toutes les découvertes. Côté consignes, Aude Borloz donne le ton, mais adapte volontiers son programme aux trouvailles des enfants. Pour eux, une petite bestiole, une pive à demi rongée, un tronc couché, et voici que l'imagination prend le dessus.



On se retrouve très vite sur une rivière infestée de crocodiles ou en pleine expédition sur les sommets de l'Himalaya... Alors retour au canapé, le coin où l'on se réfugie, où l'on confronte ses expériences. où l'on trouve souvent réponse à ses questions. Et pour le reste, on verra une fois de retour sur les bancs de l'école...

